

Kleine Anfrage

Abg. Dr. Riege (SPD)

Hannover, den 5. 8. 1982

Betr.: Neurologische Rehabilitationsklinik Soltau

Entgegen einem fachlichen Gutachten des Bundesarbeitsministeriums wurde mit dem Bau der neurologischen Rehabilitationsklinik Soltau begonnen. Ministerpräsident Dr. Albrecht hat sich für dieses Projekt persönlich stark engagiert. Deshalb wird das Land auch einen erheblichen Finanzierungsbeitrag tragen. Zur Zeit sind die Bauarbeiten an der Klinik unterbrochen. Erhebliche Kostensteigerungen über die angenommenen 42 Millionen DM hinaus sind zu erwarten. Schließlich wurde dem maßgeblichen Initiator des Projektes und führenden Vorstandsmitglied des Trägervereins der Klinik, dem Architekten Hans-Joachim Wartenberg, der Architektenvertrag zum Klinikbau vom Vorstand des Trägervereins gekündigt, wogegen Herr Wartenberg Klage erhoben hat.

In der Presse hat der Geschäftsführer des Trägervereins erklärt, daß „ein Teil der finanzierenden Organisationen, vorneweg das Land Niedersachsen“, die Mehrkosten tragen wollen. Die Schätzung der Mehrkosten reicht bis zu 18 Millionen DM.

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie hoch sind die Mehrkosten bei dem Projekt tatsächlich anzusetzen?
2. Wie viele Landesmittel und wie viele Mittel aus der Schwerbehindertenausgleichsabgabe sind bereits für den Klinikneubau abgeflossen, und in welcher Höhe wird sich das Land noch an den Kosten beteiligen?
3. Über welche Eigenmittel verfügt der Trägerverein, und sind diese Einkünfte ausreichend für einen angemessenen Beitrag zur Baufinanzierung und für die späteren laufenden Kosten?
4. Wie hoch sind die Unterhaltungskosten für den seit April 1982 stillgelegten Rohbau, und wer bezahlt diese Kosten?
5. Wie wird die Landesregierung sicherstellen, daß die Klinik zu Ende gebaut und in Betrieb genommen wird?

Dr. Riege

(Ausgegeben am 16. 8. 1982)